

NOTA DEL DÍA UNO QUE MIRA Y NO VE

Ricardo León es académico de la Lengua, novelista llamado insignie y escritor sin par. Es católico hasta los huesos y germanófilo hasta los tuétanos: parece asombroso que armonice lo primero y lo segundo, siendo Alemania nación luterana. Pero, acordados de que Ricardo León, autor de «Casta de hidalgos», es español y aquí, en el siglo XX, aún se construye todo, excepto los edificios, por el tejado. No os extrañen, pues, las inversiones del sentido moral, social, político y estético. Si la mentalidad, diríamos mejor, la espiritualidad de nuestra patria fuese lógicamente recta; si nuestros actos tradujesen la imagen de sentimientos coordinados, metódicos, disciplinados y no ofreciesen al estudio las más peregrinas irregularidades e incoherencias, España sería una nación normal, progresiva y fecunda, en vez de un pueblo de sentimentalidad deforme, imprecisa, anómala. Valle Inclán, el más insignie de los poetas castellanos, carista en la deflagración de la diplomacia y cuando hombres y pueblos son llamados a tomar partido, se cobija resucitando bajo la bandera republicana, enristra la pluma de sus impecables estrofas rumorosas, y en donde se estilizaron las hondas cadencias y las fervidas exaltaciones del vate del amor y de la hidalgía, de la fe y del ensueño surgen los más encendidos y áureos apóstrofes de un alma sana que se subvierte y crispa ante la invasión de Bélgica, la destrucción de Lovaina y Reims y los atentados contra la inocencia de los niños y de las mujeres. ¿Qué tiene que ver la guerra, choques de armas que dirimen incompatibilidades históricas, de raza o de idealidad, con las brutas manos de un soldado borracho degollando a un niño o aferrándose a las púdicas carnes de una espantada y atemorizada muchacha sobre la que vomitará la hediondez de sus lujurias? Las alas del poeta, azoradas, expresan el sobresalto de una conciencia pura y la invencible repulsión de los exquisitos contra la barbarie. No es dueño de sí, sino un poseído ó un desviado, quien ve el crimen y hace esfuerzos con la gramática para cohesionarlo.

En cambio, Jacinto Benavente, el ironista afrancesado, el comediógrafo parisién, en cuyas obras no hay más que reminiscencias literarias y escolásticas del teatro francés, tributario del arte, de las tendencias y aun del estilo de los escritores de la gran República, con el asombro total del país, arroja su enlequecido armadura de huesos entre los nervudos brazos del teutón, macho cálido que animará, aunque sólo sea cerebralmente, sus sexuales indiferencias y fertilizará las carnes de monja diminuta de un muñeco de guineo con extravagancias de un fisiologista alemán. Así somos: así es la psicología nacional, contradictoria, oscura, desorientada y chapucera.

Y Ricardo León, embajador de un periódico en Alemania y tierras invadidas por la pangermanería psicobutusa y casquiaguda, ha visitado las zonas del dolor sin conmoverse. Todo es orden, admirable comodidad, sencillez y modestia, HUMOR SOCIAL, ambiente de fuerza equilibrada y armoniosa, mutuo respeto, noble y exquisita urbanidad, energía dulce (por algo Ricardo se llama León), voluntad serena y eficaz; todo es relativo, espiritual, fecundo, hasta magnánimo. Los dichos contra el invasor son justos ó calumniosos, porque él ni ve lágrimas, ni luto, ni tristezas, ni hay semblante que le inspire un arranque patético, ni ojos de mujer en los que lea una tragedia de vicio retorcida por la atroz injuria de una violación, ni semblante ciudadano que traicione la inexpresable tribulación del veneciano

el odio de todo un pueblo pateado en sus huesos y escupido en su honor. Ricardo León se emboba en la contemplación de un régimen social en el que todo está previsto, ajustado y resuelto. En Alemania no se malgasta, ni se fuerza una voluntad; todo es suave, aromoso, culto y sólido, hospitalario y cortés. Las crueldades del militarismo prusiano son imputaciones insultantes de sus rivales; no hay bárbaros, ni cabezas cuadradas, ni militarismo, ni disciplina de hierro, ni espíritu de cuartel. La invasión de Bélgica y el Norte de Francia es muy llevadera: apenas se advierte. Las autoridades alemanas evitan todo rozamiento, toda discordancia. Hasta las levas en masa de las poblaciones de Lila, Tourcoing y Roubaix son un hecho impuesto por las circunstancias, pero ejecutado por los invasores no sintiéndose verdugos, sino humanitarios y piadosos, dulces y reverentes.

Ricardo León no puede escribir de otro modo. Está bien enviado a Alemania. De ella, como de Bélgica y el Norte de Francia, no ve más que lo externo; y así confunde una batalla con la puñalada de un rufián y cree que el buen olor de las cocinas en los hoteles de Bélgica denota bienestar y satisfacción en sus moradores. No sabemos qué delito es mayor: si acabar con la independencia de un pueblo, sintiéndose soldado, ó poner la pluma al servicio del conquistador, sintiéndose cronista. Pasar sobre tierras sojuzgadas sin que una lágrima del corazón descienda hasta las cuartillas, que están tan cerca, indica, en este caso, que en el sitio del corazón no hay más que papel y en el de los sesos sólo tinta.

Ricardo León no ha dicho una palabra del alma de Bélgica y de la Francia poseída por el extranjero. Ha mirado por las calles, por los hoteles; ha visto colonias de deportados en las cercanías de Sedan y Oilly y ha recorrido Mezières, Charleville y una docena de pueblos de las Ardenas. Claro es que es duro servir la ley extranjera—dice por fin—. Pero, allí hay pedruzcos de carne copiosos entre pródigos legumbres, «leña abundante, botiquín de campaña, curas de urgencia y una cocinera simpática». Y no lejos de la colonia un remanso azul, que sirve de baño. Eso ha visto León. No se ha asomado a ese universo de dolor que hay en el alma de cada deportado, ni al entrar en Bélgica ó en el Norte de Francia se sintió empapado en sangre inocente, ni sobrecogido ante el heroísmo, casi mitológico, de un pueblo pequeño como un puño y grande como el mar, ni vio más que lo superficial, lo aparente, la corteza. León no sabe penetrar en las vísceras: miró la piel y creyó que sólo en ella hay heridas y cicatrices; cuando las lágrimas más angustiosas son las que no se ven, las que no se encuentran, las que sólo saben descubrir los críticos, no los panegiristas; los apóstoles, no los embaucadores; los pensadores y filósofos, no los retóricos con luminarias en el adjetivo y deplorable variedad en el espíritu. Eso puede ser León en Alemania: un embajador de las letras y de la gramática; ¿Pobres de nosotros, si por él tuviesen que descubrir en el extranjero a la España pensadora, estudiosa, patriótica!

¿Qué dirían de ese español, llamado insignie que se postea ante el altar germánico, y ciego en su fe, ni ve al maestro Granados y a su pobre esposa abrazados en la muerte, ni siente conmovirse en su pluma el responso de un alma recogida ante los españoles, sus compatriotas, fusilados en Lieja?

F. AZZATI.

camente en la Cámara de semejantes supercherías? ¿Creyó disipar así a la oposición, aventando públicamente esta mixtificación y realizar de esta suerte el prestigio de la diplomacia austro-húngara? Esta cínica confesión aparece todavía más inoportuna en el momento en que Rumania entra en escena en condiciones que recuerdan aquellas de Italia. La confesión de Tisza pone definitivamente a la luz este hecho: que sólo podía la guerra dar una satisfacción a las legítimas reivindicaciones de Rumania y de Italia. Esto no deja para lo sucesivo la más mínima duda, pero en Italia produjo una cierta sonrisa la actitud que ha tomado la Prensa austro-húngara con motivo de la entrada en escena de Rumania. El «Fremdenblatt» había fallado que Rumania era «mucho más traidora que Italia». Estaban Tisza entonces la misma canción en el Parlamento recriminando al Gobierno rumano de haber ido a las hostilidades sin dar tiempo a la monarquía danubiana para parar el golpe. Esto sería inaudito en los anales de la historia de los pueblos civilizados. Tisza se olvidaba que los imperios centrales han hecho precisamente lo propio que recriminaban a Rumania. El ultimatum a Serbia, en Julio de 1914, fué una sorpresa para las potencias de la Entente, a quienes hasta el último momento se les había hecho creer que no existía el más pequeño peligro; pero para los imperios centrales debería ser lícito el agredir a quemarropa a un pueblo minúsculo y a Europa, en tanto que Rumania debió de haber advertido a los gobiernos de Viena y Budapest la hora y el día en que pensaba entrar en la liza. La cosa sería divertida si, no fuese grotesca. Ella, por otra parte, deja al descubierto a toda una situación. Toda la propaganda hecha por los imperios centrales en los países neutrales se desahace ante esto que ha resonado en el Parlamento de Budapest. En tanto Italia trataba con lealtad, a base del artículo 7.º del Tratado de Alianza, Austria-Hungría pretendía ganar tiempo y negaría cualquiera compensación. Así en Mayo de 1915, Italia desvalnaba su espada en el instante en el cual la causa de los aliados estaba más terriblemente sacudida, dando ocasión a que se preparase la revancha de 1916, de la que Rumania había de cobrar ánimos para lanzarse del lado de la Cudruple.

El resultado de todo esto no puede dudarse. La victoria de la Entente es inevitable, pero por ahora no está de sobra estampar las declaraciones de las oposiciones húngaras y las confesiones de Tisza, que son un homenaje involuntario a la corrección y a la moralidad de la guerra italiana.

La exportación valenciana - - - - - - amenazada por Alemania Un rumor gravísimo

Circuló ayer la noticia gravísima de que Alemania ha declarado ya ó va a declarar contrabando de guerra la naranja y la cebolla, es decir, que todo barco que se dirija a Inglaterra con el cargamento indicado será considerado por los submarinos alemanes como barco enemigo y será destruido inexorablemente.

Al sernos comunicada la noticia nos quedamos sorprendidos y como quien ve visiones. No quisimos prestar crédito a la versión: nos parecía tan insensato, tan irracional, tan brutal el anuncio que sólo cuando después de exploraciones y averiguaciones adquirimos nueva información, se nos adentró la creencia de que la versión podía ser fundada. Y si así es se nos echó encima una catástrofe.

Precisamente el presidente de la Federación Naranjera comunicó ayer a la Prensa local una nueva satisfactoria para los naranjeros, esto es, que Inglaterra había derogado la restricción para la exportación de la naranja. Pero ha debido ser fugaz esta alegría, amargada por la versión que con todos los visos de verosimilitud llega hasta nosotros y a la que nos referimos al comienzo de estas líneas.

El majestoso cundió rápidamente. ¿Qué se propone Alemania? ¿Dónde está la lógica para que dicha nación declare contrabando de guerra las cebollas y la naranja? ¿Creerá que pueden ser combatidos sus soldados a naranja limpia? No: no es esto. Alemania argue del siguiente modo: «Si queréis que yo respete vuestra exportación de frutas y verduras a Inglaterra, ésta debe consentir también que nuestros barcos lleguen a Alemania y desembarquen en Hamburgo esos mismos productos. Si Inglaterra solicita productos alimenticios y frutas vuestras nosotros también los necesitamos. Como mis submarinos pueden perturbar este comercio y dificultar ó quizás impedir, que dichas mercancías lleguen a Inglaterra, yo declaro que las naranjas, cebollas, etc., serán incluidas en la lista de materias prohibidas y torpedearé todo barco con esta clase de cargamento. Si queréis navegar libremente y comerciar sin molestias con Inglaterra, debéis conseguir de ella que acepte mis condiciones: esto es, que esos mismos productos puedan ser desembarcados en puertos alemanes.»

Que el militarismo alemán ha perdido los sesos, es ya cosa sabida. Pero que ofrezca sus muestras de su demencia en esos términos, nos parece increíble. Porque si esa es la habilidad y la seducción diplomática para atraer simpatías; si esas son sus visiones del derecho de los neutrales, comprendemos ahora, una vez más, los horrores, las monstruosidades cometidas por un desobedecido imperio. ¿Qué tiene que ver la naranja ó la cebolla con la pólvora, las municiones, el mineral, etc., etc.? ¿Sirven para el abastecimiento alimenticio de Inglaterra las naranjas? Evidentemente, no. Hemos conseguido que Inglaterra consintiera la exportación de dicho fruto sin restricciones para salvar a nuestros cosecheros de la catástrofe, y cuando la gestión viene coronada por el éxito, la vanidad militar teutónica pone un veto inspirado en el capricho de querer comer naranjas también, como si con ello pudiese remediar la crisis de alimentación en el imperio.

Alemania vicia en sus submarinos libremente por nuestros mares; hace lo que quiere; lo mismo destruye barcos enemigos con cargamentos prohibidos, que torpedea naves nuestras neutrales, como el «Luis Vives», cuyo cargamento componían cebolla y uvas. Esto es la exposición de la sberbia bajo la impunidad, tolerada por nuestro Gobierno, que debería poner rápidamente un límite a tanta prociadad y tanta maza intolerante. Ciertamente: la noticia merece confirmación oficial. No es que no merezca crédito, ya que en donde la recogemos se suete estar bien enterados de lo que ocurre en Alemania, de sus planes y hasta de sus intenciones. Sin embargo, no nos queremos apresurar. Nos limitamos a recoger la versión, y si ella se confirma, defendámonos, pues medios hay a nuestro alcance para devolver el golpe.

LA ACTITUD DE INGLATERRA

«Por qué está implicado en esta guerra el honor de nuestro país? En primer término, porque nos compelen honorosas obligaciones a defender la independencia, la libertad y la integridad de un pequeño país vecino que siempre vivió pacíficamente. Este país vecino no puede forzar a ello, por débil; pero el hombre que se abstiene de cumplir sus deberes porque su acreedor es demasiado pobre para obligarle, es un canalla.»

Lloyd George.

Es digna de toda encomia la noble actitud de Inglaterra en el actual conflicto europeo. «Combate—dice—por la independencia, la libertad y la integridad de Bélgica.» Yo diría que combate por la independencia, la libertad y la integridad de todos los países del mundo; combate porque el más fuerte no imponga su voluntad fundándose precisamente en la razón de su fuerza; porque un país inerme no ve hollados sus derechos y porque no quedan impunes los horrores criminales cometidos por los nuevos bárbaros.

No haría menos nuestro rey y señor Don Quijote. El de la Triste Figura ponfiese siempre, sin reparar en peligros, al lado del menesteroso. Poco importaba a él que fuese un labrador de buen tallo el que propinaba los azotes al indefenso Andrésillo; el deber del esforzado caballero era amparar al débil, y así lo hacía.

Pero para proceder de este modo y para comprender actitud tan elevada, es preciso guardar en lo más íntimo de nuestros corazones la viva llama del ideal que todo lo purifica. Los que carecen de ideal—por desgracia son muchos—, comprenden que la colectividad ó el individuo se sacrifican por algo que proporcione beneficios inmediatos, materiales; pero no pueden concebir que haya alguien que se sacrifique por el amor, por la belleza ó por la justicia.

Los alemanes justifican la conducta de Francia diciendo: «Busca venganza; desea territorios: Alsacia y Lorena.» Asimismo justifican la conducta de Rusia: «Lucha por el dominio; quiere Galitzia.» Pero ¿y la Gran Bretaña? ¿Por qué lucha? ¿Por qué compromete la vida de sus hijos, sus recursos y su poder? Sería un absurdo pensar que Inglaterra combate por anexionarse nuevos territorios, por ambición ó por venganza. Inglaterra lucha con denuedo—y esto es plausible y digno de los mayores encomios—por proteger a una nación pequeña que trata de defenderse. El soldado inglés puede decir ahora aquellas palabras que Lamennais pone en boca de un hijo de Francia: «Je vais combattre pour la justice, pour la sainte cause des peuples, pour les droits sacrés du genre humain.»

Yo tenía formado un altísimo concepto de Alemania. Admiraba y admiró a sus filósofos, a sus hombres de ciencia y a sus artistas. ¿Quién no recuerda a Juan Schiller, poeta, autor dramático, matemático e historiador, y a Enrique Heine el tierno cantor de las tristezas del alma?

Alemanes ilustres son Alberto Durero, inimitable grabador; Ricardo Wagner, el músico genial, y Beethoven, el más eminente compositor de música que registra la historia de todos los pueblos y de todas las épocas.

Grandes hombres son Roberto Koch, que ha descubierto el bacilo de la tuberculosis y el del cólera morbo asiático; Guillermo Roentgen, a quien se debe el conocimiento de la existencia de los rayos X; Emil Adolfo Behring, el inventor de la «seroterapia».

Guillermo Leibniz, filósofo, matemático, físico, historiador, jurista, teólogo y filólogo; Guillermo Herschel, astrónomo eminente; Juan Gutenberg, el inventor de la imprenta, el instrumento que más ha contribuido al progreso de la humanidad; Roberto Bunsen, a quien debemos el análisis espectral, prodigioso medio de investigación química.

Conocidos en todo el mundo son Federico Froebel, pedagogo insignie; Alejandro de Humboldt, cuyo talento ha profundizado en casi todas las ciencias y muchos otros que sería prolijo enumerar.

Pero Alemania tiene un borrón grandísimo que la desfigura horriblemente: el militarismo prusiano. Al lado de tantos hombres prestigiosos como hemos citado, no pueden figurar ni el conde de Moltke, popular por haber conseguido los triunfos sagrados de Alemania ni el «Canciller de hierro», absoluto, tirano, de mirada hosca y ademanes bruscos.

El prusiano es soldado por encima de todo y a pesar de todo. El prusiano ha nacido para la guerra; y como la guerra es brutal, devastadora y cruel, es un deber ineludible aplastar todo aquello que pueda provocarla.

Permitid que copie a continuación unos párrafos del libro «Europa», del Sr. Dagnán Carles, pues creo que en ellos está fijado con exactitud el carácter absorbente de Prusia.

«Llamado Bismarck a la presidencia del ministerio—habla el Sr. Dagnán—, su primer medida fué sustituir el Parlamento por el gobierno personal, y al efecto en seguida se declaró contra las Cámaras, contra la Prensa, contra las libertades del país, y negó a los diputados buena parte de los derechos inherentes a su cargo.

«El Parlamento contestó manifestando que el Gobierno había violado la Constitución, y el futuro canciller acogió la declaración con indiferencia y sarcasmo, dedicándose a reorganizar el ejército, en el que tenía puestas sus esperanzas.»

La guerra italiana justificada en el Parlamento de Budapest

Los ataques que han dirigido los jefes de las oposiciones húngaras a la política del conde Eszeban Tisza y del barón Burian, con relación a Italia, son la más cumplida justificación de la guerra italiana, y como tales, vienen siendo comentados por la Prensa de la península.

Si el Gobierno italiano hubiese tenido que confiar a propagandistas expertos la defensa de la corrección y de la moralidad de la guerra italiana, no hubiera podido hallarlos mejores que en las oposiciones húngaras. Estas, como es natural, no se han propuesto velar por los intereses italianos; pero, telear que tomar posiciones contra el dictador Eszeban Tisza y contra el hombre de su confianza Burian, se hallaron en la necesidad de derribar toda la armadura de falsedades que vienen sirviendo frecuentemente contra Italia en los países neutrales.

Tisza, en el calor de su defensa, tuvo un «apuro lingüístico». El 23 de Agosto dijo en la Cámara que las negociaciones con el Gobierno de Italia habían sido llevadas con el único fin de ganar tiempo. A esta tesis, de la cual las oposiciones han hecho el eje de su requisitoria contra el Gobierno, el conde de Tisza no ha hallado otra manera de responder que «tratar con cuatro ó cinco manifestaciones, la una más sofística que la otra, la cínica confesión de su posición.

«Contra estas sofísticas» tomó posición el «Contra estas sofísticas» tomó posición el jefe del partido católico popular, Sr. Rajef kowszchy: «Creo—dijo—de mi deber hacer notar ahora, una vez más, que el ministro presidente ha declarado de una manera premeditada que lo que quiso fué tirar de largo las negociaciones con Italia con el único fin de ganar tiempo, sin intención de mantener legítimamente las promesas.»

El conde Julio Andrassy fué aún más explícito. Recordó que el conde de Barchold, de acuerdo con el príncipe de Bulow, era favorable a la política de concesiones en pro de Italia, pero se vió obligado a dejar

la «Ballplatz», donde fué sustituido por el «valter ego» de Tisza, el barón Burian, quien inauguró una política totalmente opuesta. Valiéndose del «Libro Verde» y de otros documentos irrefutables, el conde Andrassy puso en evidencia los procedimientos de Burian encaminados a dilatar el negocio, creyendo que Italia jamás se «bluff», pero que no habría jamás osado salir de la neutralidad. Cuando se apercibió de haberse engañado, porque el Gobierno italiano, en defensa de su dignidad y de los intereses del país, pasó el Rubicón, corrió a inmediato, pero ya era tarde. Es lapidaria la frase del conde Julio Andrassy: «Legábamos siempre con retraso, ofrecíamos siempre fuera de tiempo y recibíamos constantemente recusaciones a la oferta intempestiva.»

De Austria se ha dicho, con propiedad, que iba siempre en retardo y fuera de oportunidad. Esto es lo que ha ocurrido respecto a sus negociaciones con Italia. De la discusión parlamentaria húngara resulta igualmente que las ofertas sobre cesiones de territorio fueron tan sólo hechas a Italia para engañarla, para dejar pasar un momento militarmente difícil y para que madurase entrelanto una situación bélica que permitiese a la monarquía danubiana hacer frente contra Italia.

Comentando las declaraciones de los jefes de la oposición húngara, ha observado con justicia «Le Temps»: «Jamás Austria-Hungría había pensado seriamente en ceder una parte cualquiera que fuese de su territorio a Italia. Las ofertas hechas no eran otra cosa que una ficción para retrasar la actitud que se tenía. Se quería tener en espera a Italia por algunas semanas, haciéndola proponerle salidas, guardando una mejora en la situación militar y así colocarse mejor para afrontar la ruptura. Las famosas propuestas de la sberbia hacia Viena no eran más que una trampa tendida a la buena fe de Italia, y cuando ésta, rechazando prestarse al indigno juego, desechó la espada, no se oyó en los imperios centrales más que un grito de indignación para denunciar la «traición» de la ex aliada. Por qué razones Tisza se ha jetado públi-

«Crema de menta»

Los acorazados terrestres

El corresponsal del «Daily Telegraph» en el gran cuartel general de los ejércitos ingleses del Norte de Francia, da cuenta de una nueva arma de guerra cuyos maravillosos resultados causaron el asombro de los aliados y una dolorosa sorpresa para los alemanes.

Trátase de los terribles «dreadnoughts» terrestres, y el éxito de su prueba fué tan completo, que los soldados que comprobaron su eficacia en el combate hacen elogios sin tasa.

La moderna máquina de guerra es un automóvil blindado de una potencia ofensiva tan formidable y una resistencia tal, que hacen de él algo vulnerable e invencible.

Un oficial decía, al propósito de los misteriosos mecanismos: «Son a manera de monstruos prehistóricos, una variedad del icteosaurus. Derriban obstáculos, cortan árboles como un cuchillo la mancha, cortándose paso por medio de los más intrincados bosques, saltan fosos como kanguros, las balas de fusiles y ametralladoras se embotan en sus espaldas epidémicas.»

El periodista inglés, que ha visto de cerca los temibles monstruos de guerra, ratifica en todas sus partes las afirmaciones de militar, y cuenta cómo los víos funcionar en batalla.

En el avance hacia Gourcellette, cuando se dio la señal de carga, los soldados se precipitaron en desenfilada carrera; pero bien pronto fueron contenidos por las descargas cerradas de la fusilería y las cortinas de balas que despedían las ametralladoras apostadas en una fábrica azucarera admirablemente fortificada.

Los esfuerzos de los «Tommys» y «speltoss» se estrellaban contra los fuertes muros de aquella fortaleza, y los soldados caían por racimos.

Lentamente, entre los aplausos y aclamaciones del ejército, avanzó el nuevo automóvil de guerra, al que se le ha bautizado con el «pudoroso nombre de «Crema de menta», y despreciando la lluvia de balas que contra él escupían ametralladoras y fusiles, arremetió contra los muros de la fábrica, abrió una enorme brecha por la cual penetró la infantería aliada, apoderándose del pueblo.

«Crema de menta» se dirigió después pesada, pero con firmeza hacia el emplazamiento de las ametralladoras y las aplastó e hizo volar en menudas trozos.

Cuatrocientos alemanes, aterrizados, se rindieron prisioneros, considerando imposible la lucha contra semejantes máquinas.

Exactamente igual ocurrió en Maritupich, donde los automóviles blindados avanzaron en línea, precediendo a la infantería, salvaron los obstáculos más difíciles e hicieron un formidable destrozo en las filas enemigas.

La Agencia Reuter dió cuenta del asalto a la fábrica de azúcar en los siguientes términos: «Para demostrar la eficacia de los nuevos autos blindados, denominados «dreadnoughts terrestres», he aquí un incidente: una refinería se había transformado en un nido de ametralladoras. El auto avanzó, guiado acertadamente, hasta la entrada, hizo saltar la puerta defendida como una barrizada, dispersando los sacos de arena y se plantó en medio de las ametralladoras. Algunos minutos más tarde todo quedó en silencio, y nuestra infantería tomaba posesión de aquellos lugares sin ser inquietada por el enemigo.

Mientras tanto, el auto con su marcha pesada se ponía en camino para continuar más lejos su carnicería.»

Las fábricas inglesas y francesas construyen centenares de estos automóviles, que están llamados a transformar radicalmente los términos de la lucha.

Caldereros en hierro

Hacen falta buenos ayudantes en los «TALLERES GÓMEZ», GRAO.

Zapatería Soler

La más salida y económica que existe. PRIMERA Y ÚNICA CASA QUE SE DEDICA AL CALZADO DE NIÑOS. PERIS Y VALEBO.

ANGELUS-PIANO

Últimos modelos de Pianos, Angelus, Auto-pianos, etc., etc.
Gran repertorio en rollos-música.
Afinaciones y reparaciones de Organos, Pianos, Pianolas etc. VENTA EXCLUSIVA:
Calle Pintor Sorolla, 27, VALÈNCIA

TEATRO RUZAFÁ - (Cine Moderno) - HOY -

Tigre real por Pina Menichelli

Lo mejor que ha producido la cinematografía moderna! Lo más monumental!

ECOS

El impuesto sobre los vinos en Francia

Por un decreto del Gobierno francés se ha modificado, elevándolo, el derecho de importación del vino en aquel país.

En su consecuencia, los vinos de 12º ó menos pagarán 12 francos por hectolitro de líquido, y los de 12 a 15º, 12 francos por cada grado de alcohol y hectolitro, y 40 céntimos por cada décima de grado. Para los vinos que tengan más de 15º, toda fracción de grado entraña el pago del derecho correspondiente al grado superior.

Así, un vino de 8, 10 ó 12º satisfará por derechos de Aduana 12 francos; uno de 13º pagará 12 francos por los 12 primeros grados, y además cuatro francos por el grado de exceso, ó sea 16 francos uno de 14º, 22 francos los 12 primeros, y además ocho francos por los dos grados de exceso, y 80 céntimos por los dos décimas, ó sea en punto 20,80 francos; uno de 15º pagará por 16, ó sea 28 francos, y así sucesivamente hasta 20º, puesto que una décima de exceso determina el pago del grado superior.

Intereses hispano-americanos

En Bogotá (República de Colombia), se ha establecido una Cámara de Comercio española con objeto de estrechar las relaciones comerciales entre ambos países, y que ha comenzado por publicar un Boletín, en el que da á conocer todos los productos españoles ó americanos que puedan ser objeto de intercambio. Dicha Cámara tendrá una exposición permanente de lo que envíen nuestros comerciantes é industriales, y creemos que éstos no deben desatender la invitación que se le hace para abrir un nuevo mercado á sus productos.

La exportación de naranjas á Inglaterra

Una buena noticia, que al ser conocida causará importante efecto entre los naranjeros, nos comunica D. Vicente Puchol, presidente de la Federación Naranjera. El representante de esta importante entidad en Inglaterra participa que ha sido designado oficialmente por aquel Gobierno la restricción para importar naranja en el Reino Unido. Celebramos este acuerdo, porque ello permitirá que siendo bastante reducida la cosecha de este año, aumentará el precio del producto.

La comisión de Hacienda

Fue convocada para ayer tarde la comisión municipal de Hacienda, con objeto de tratar acerca del próximo presupuesto ordinario para 1916. La reunión, aun anunciada por el Sr. Miró en la sesión del pasado lunes, estuvo muy poco concurrida: sólo asistieron unos cuantos concejales, limitándose á un cambio de impresiones sobre la forma como conviene orientar el futuro presupuesto.

Con el presidente de la comisión, Sr. Miró, hablamos brevemente al terminar la reunión, expresándonos este concejal correligionario sus propósitos de proponer que el presupuesto, respondiendo, en lo posible, á las necesidades de la ciudad, pero sobre todo que sea un presupuesto verdad, de suerte que los ingresos no constituyan una ficción y puedan hacerse efectivos si hay un ordenador de pagos, conciencia del cargo, que se preocupe asidua y seriamente de recaudar. Así, aprobados los ingresos y atemperando á éstos los gastos, podrán no hacerse grandes cosas, pero la Corporación evitará el ser llevada y traída en lengüas porque contará con medios para atender y pagar todos los servicios.

Esto es lo justo y lo conveniente, y es de suponer que prevalecerá tan discreto criterio. Pero convendría que los concejales, sin perjuicio de discutir el plan económico municipal en la Junta de Asociados, prestasen su concurso á estos trabajos previos para la formación del presupuesto, que desde luego habrá de ser aprobado sin los apresuramientos, enajenamientos y contubernios de años anteriores: en la primera quincena de Noviembre, puede quedar aprobado el presupuesto. Nos ocuparemos de nuevo sobre este importante asunto.

Un foco de infección

Existe, según nos denuncian algunos vecinos entre los números 44 y 50 del Camino del Grao.

El dueño de una vaquería amontona en aquel punto, que es un solar, las sobras y detritus de las fábricas de conservas, destinados á las vacas. Aquello entra en descomposición y es tal el hedor que despierta que alaja á los transeúntes y produce justa alarma en los vecinos.

Llamamos la atención del Alcalde y del inspector de Sanidad para que adopten las medidas propias del caso.

El perrito de marras

El jefe de la Guardia municipal nos manifestó ayer que el perrito «insolente» de la calle de Colomer y quienes lo azuzan, están denunciados desde el lunes.

Bien, pero que no le den carpetazo á la denuncia, ó que le metan mano al falderillo y se lo lleven para siempre.

Los sanitarios no cobran

Estos sanitarios pertenecen al personal subalterno más modesto del Cuerpo municipal de Sanidad, que á 27 de Septiembre todavía no han cobrado sus haberes de Agosto.

Los Alcaldes, por lo común, vulneran deliberadamente la ley, anteponiendo á los gastos de Sanidad el pago de otros, que aun siendo justo el abonarlos con regularidad, en manera alguna pueden tener la primacía sobre los de

carácter obligatorio: esto es, los de Sanidad. Y cuando quienes reclaman su sueldo son funcionarios tan pobres, que carecen de medios para procurarse los de subsistencia, la queja se convierte en imprecación.

Con razón sobrada, porque ahora ocurrirá que forzando la máquina se pagará esta semana á los empleados, pero ya al entrar en la próxima se les deberá el mes de Septiembre.

Inconvenientes de hacer presupuestos con trampa.

TEATRO DE APOLO

El próximo viernes "MAS ALLA DE LA VIDA... MAS ALLA DE LA MUERTE..." Por Diana Karen y A. Capozzi

Crónicas judiciales

DOS ACUSADORES

En el banquillo de acusados estaban Suárez y el Moscos, dos individuos de alarmante catadura; una argolla metálica, sujeta y oxidada, oprimía la muñeca derecha del uno con la izquierda del otro, como si aquel trozo de hierro pretendiera enlazar para siempre á los presuntos compañeros de delicto. Tras los reos, custodiando á éstos, había sentados unos civiles, impasibles, indiferentes, conservando los fusiles entre las rodillas.

El letrado señor Mor D'Ivernois, defensor de Suárez y el letrado señor Arrate, defensor de Moscos, permanecían en la banqueta muy serios, muy solemnes, revestidos con las amplias togas de seda negra.

Bajo el dossal, parecían con caras de hastío tres señores magistrados.

El fiscal, solo, como aislado del mundo, en el reducido encierro de su tribuna, revolvía nervioso unos papeles, en escuchador análisis de mal agüero.

Tras la verga que marca el comienzo de la tribuna pública, se apretaban avizorantes, inquietas, unas gentes fisonómicas.

El presidente interrogaba al Moscos: —¿Es cierto que usted cometió el robo á que nos estamos refiriendo en este juicio, oral?

Moscos afirmaba: —Sí, señor. Y añadía:—Pero éste, el Suárez, también robó.

—¡Falso!—protestaba el aludido.—¡Yo no conozco á este sujeto!

—Cráme usted, señor presidente: lo que yo digo es cierto. El robo lo cometimos entre los dos.

Y decía, como en un arranque de sinceridad: —¿Para qué hemos de andar con mentiras?

—¿Pues no, no y no!—gritaba Suárez.—Este individuo no sabe lo que se dice.

El presidente ordenó callar á los dos acusados. El acto pudo seguir su curso.

Y estuvo perorando el fiscal para demostrar que tan ladrón era Moscos como Suárez. Y discursó don Leopoldo Arrate exculpando con denuedo al Moscos. Y peroró un buen rato el señor Mor D'Ivernois, tratando de probar que el Suárez no sabía una palabra del delito por el que se le había encarcelado.

Fue un verdadero torneo de elocuencias y habilidades.

Al terminar el fiscal y las defensas, pronunció el presidente, dirigiéndose á los procesados, una interrogación de ritual: —¿Tienen ustedes algo que añadir á lo manifestado por sus defensores?

Suárez movió la cabeza en un ademán negativo. Pero Moscos se incorporó súbito.

—Sí, señor: algo he de hablar.

—Diga usted—le permitió el presidente.

—Pues yo, he de manifestar que cuanto ha dicho ese señor letrado que ha defendido á Suárez, es una sarta de errores. Aquí el que sabe la verdad soy yo; y afirmo que Suárez cometió el hecho en compañía mía.

Y terminó.

—Por lo tanto ese señor letrado me parece que ha gastado la saliva en vano.

Comenzó el discurso, se sentó Moscos, dejando estupefacto al letrado señor Mor, que ayer se encontró en realidad con dos acusados: el fiscal y el Moscos.

Dicen que cuando terminado el juicio oral eran continuos los presos hacia el coche celular que aguardaba junto á la puerta, clamó el Suárez al Moscos unas palabras de amenaza.

La tripulación del "Luis Vives"

Ayer mañana, en el correo de Madrid, llegó á Valencia parte de la tripulación del «Luis Vives», el vapor de la Compañía Valenciana de Vapores Correos de África que fue hundido por un submarino alemán en las costas inglesas el día 12 del actual.

Han venido 24 tripulantes, entre ellos el capitán don Manuel Salgado, segundo oficial don Vicente Zaragoza, primer maquinista don Benigno Mañón y el mayor domo D. José Calvo.

La mayoría de los marineros llegados son de Almería. Sólo son valencianos cuatro y se llaman Vicente Peris, José Cabrera, Pascual Boscá y José Gironés.

En la estación esperaban á los tripulantes sus familias, desarrollándose las escenas de amor y cariño que son de suponer, al haber pasado seres queridos los peligros que entraña el hecho acaecido.

En galeras y tartanas se dirigieron los tripulantes á la dirección de la Compañía.

En las oficinas de la dirección se les liquidó los haberes hasta el día 30 del actual y luego marcharon á la Comandancia de Marina, donde fueron citados por el comandante.

A la citada hora parecieron todos los tripulantes antes citados, presando declaración ante el teniente de navío señor Lleó, que es el encargado de hacer la indagatoria del torpedeamiento.

Hoy son esperados los 17 tripulantes restantes, que con los 24 llegados ayer son los 41 que componía la dotación.

TEATRO DE APOLO

El próximo viernes "MAS ALLA DE LA VIDA... MAS ALLA DE LA MUERTE..." Por Diana Karen y A. Capozzi

Contra la política del maüsser

Los sucesos de Manzanares, de los cuales dimos cuenta en nuestra sección teatral, han producido justa indignación.

La Juventud Socialista nos envió ayer la siguiente protesta:

«Esta entidad, ante el derramamiento de sangre obrera ocurrido recientemente en Manzanares, expresa la actuación del Gabinete tirado liberal en los conflictos sociales, demostración evidente de la incapacidad de los gobernantes, pidiendo se depuren las debidas responsabilidades para con las autoridades que ordenan esos procedimientos.»

Valencia 26 de Septiembre 1916.—El Comité.»

Noticias varias

Ayer, durante la mañana, negros nabarrones cubrieron el cielo, y en las primeras horas de la tarde comenzó á llover.

De cinco á seis de la tarde arreció la lluvia y cesó poco después de anochecer.

A los pocos momentos desapareció el nublar.

Se invita á las maestras y maestros nacionales de esta ciudad que perciben alquiler por casa habitación á firmar el recurso contra la negativa del Ayuntamiento á satisfacer 60 pesetas mensuales por dicho concepto, cuyo acto tendrá lugar mañana, á las tres y media en punto de la tarde, en la Normal de Maestros.

Se ha publicado el cartel anunciador del Concurso regional de ganado caballar de tiro, organizado por la Asociación General de Ganaderos del reino, con la cooperación de la Diputación provincial, Ayuntamiento de Valencia y Sociedad Fomento del Caballo Nacional de tiro ligero, que se celebrará en Valencia durante los días 27, 28 y 29 del próximo mes de Octubre.

El importe de los premios á distribuir es de 6.795 pesetas.

En este Concurso habrá secciones de caballos sementales, yeguas, caballos de servicio, potros y potrancas, y se concederán premios á las parradas de sementales particulares y primas de conservación del ganado.

Ayer mañana, á las seis y media, salió con rumbo á Cartagena el torpedero número 8, de la escuadra española.

El Gobernador ha convocado á la Diputación provincial para el día 2 de Octubre próximo, á las doce, para inaugurar el segundo período de sesiones del año.

Caso de no concurrir suficiente número de diputados, se procurará celebrar las sesiones en los días laborables siguientes, sin hacer nueva convocatoria.

El viernes, á las cuatro de la tarde, celebrará sesión la Junta de Obras del Puerto.

Hoy, á las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico los exámenes siguientes:

A las nueve: Lengua Castellana, Preceptiva literaria, Historia general de la literatura, Francés primero y segundo y Religión primero, segundo y tercero, por segundas convocatorias de enseñanzas oficial, colegiada y libre, y Agricultura y técnica agrícola, también por segunda convocatoria de enseñanza libre.

A las diez: Historia de España y universal y Caligrafía, por segundas convocatorias de las tres enseñanzas, y Dibujo segundo, enseñanza oficial y colegiada.

A las once: Psicología y Lógica, segunda convocatoria de enseñanzas oficial, colegiada y libre. También se verificarán mañana á las nueve ejercicios del grado de bachiller, sección de Letras.

exámenes de Inglés, primer curso, enseñanza no oficial.

Por el rectorado se ha expedido el título de bachiller á favor de D. Fernando Llovera Terol.

Ha sido nombrado maestro sustituto de la escuela de niños de Esilda, D. Julio Cister Cortell.

ELIXIR DOCTOR CUESTA. PODEROSO TONICO ESTOMACAL.

Entre los muchos veraneantes que ya han regresado á nuestra capital, se cuenta á nuestro particular amigo y prestigioso odontólogo señor Brotóns Bonet.

ANEMIA Y CLOROSIS.—Cuando van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo como más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

Sindicato Ferroviario

del Norte de Jáliva

Compañeros: Se os convoca á junta general extraordinaria que se ha de celebrar en nuestro domicilio social, San Francisco, 46, á las nueve y media de la noche, de hoy.

Como son muchos los asuntos á tratar referentes á las circulares núms. 23 y 24 de nuestro Sindicato, es de encarecido interés para el personal de fracción acudir como un solo hombre para dar su conformidad si así lo creen oportuno.

Rogamos al propio tiempo á todos los compañeros de esta sección manden á nuestro domicilio social y á secretaría todos los castigos impuestos por represalias, así como cambios de servicio y traslados, antes del día 4 de Octubre, fecha, en que se mandarán al Sindicato para su protesta ante Compañía y Gobierno.—La directiva.

Puerto

Buques entrados el día 20:

Vapores.—Garnies, de Liorna, en lastre; Ausias March, de Certe, con cargo general; Pío IX, de Barcelona, con tres pasajeros, para ésta y 74 pasajeros y cargo general, de tránsito; Montevideo, de Barcelona, con cargo general, de tránsito; Cataluña, de Sevilla y escalas, con diez pasajeros y cargo general; Velázquez, de Londres y escalas, con cargo general; Nemrod, de Bermeo, con explosivos; Unión, de Marsella, en lastre; Allanton, de Barcelona, de tránsito.

Laud María Encarnación, de Blanes, con madera.

Despachados el mismo día:

Vapores.—Montevideo, para Veracruz y escalas, de tránsito y otros; Cataluña, para Marsella y escalas, de tránsito y otros; Jorge Juan, para Barcelona, con pasaje y cargo general; Nemrod, para Mazarion, de tránsito; María, para Liverpool y escalas, de tránsito y fruta; Pío IX, para Habana y escalas, de tránsito y otros; Garnies, para Glasgow, con fruta; Unión, para Mónaco, con arroz; Velázquez, para Cádiz, en lastre; Peking, para Lisboa, de tránsito; Ausias March, para Certe y escalas, con vino.

CINE SOROLLA

Primitiva empresa

Ultimo día de la película de gran éxito, adaptación del conde Antámoro, de la novela de Roberto Bracas

EL PORVENIR EN ACECHO

Bellos panoramas, exposición de trajes, asunto completamente nuevo, largo metraje, intérprete Victoria Lepanto.

Completará sesión, una película altamente cómica.

Sesiones de 4:30 tarde á 12:30 noche

TODOS LOS DIAS ESTRENOS

CIRCO REGÜES

Gran compañía internacional de variedades ESPECTACULO CULTISIMO

Orden del programa para hoy

Debut de la cantonista Tania Viadi. Exito de las artistas: Aparrito la Trianera, María Calderón, La Monreal, Las hermanas Venecia (bailarinas).

El éxito del día: Jesuitilla Unsmuno Exito del excéntrico musical Fontaldó. Precios: Preferencia numerada, 0'80 pesetas.—Preferencia sin numerar, 0'60.—Entrada general, 0'25.

Dos únicas sesiones: 6:30 y 10:15 noche

SALON : CINE : ROMEA

San Vicente, 106

Grandioso programa á beneficio del público EL GOLGOTA 4 partes

La película de asuntos policíacos

COLEGIO HISPANO-FRANCÉS

De niños y de niñas, con locales del todo independientes. Gran patio-jardín. Fundado en 1914 por ex profesoras de la Alianza Francesa.

Isabel la Católica, 7

Primera enseñanza y preparación para exámenes de ingreso en el Instituto, Escuela Normal, Escuela de Comercio, etc. Lección diaria de francés en todas las clases. Estudio superior de dicho idioma. Clases nocturnas del mismo para adultos. Aplicación de los procedimientos pedagógicos más modernos. Enseñanza individual. Publica «Tribuna Infantil», en la que colaboran profesores y alumnos. Visitas á fábricas y museos, paseos escolares, excursiones, veladas y festivales

Apertura de curso, el día 15 de Septiembre

Pídanse prospectos en el mismo Establecimiento y en la librería de la señora viuda de Ortega, Bajada de San Francisco, 11.

PREGUNTAD á nuestro

MÉDICO cuáles son las ventajas y resultados que se obtienen usando el

SULFOIDOL ROBIN PURO Y SIN OLOR

como antiséptico del intestino y sobre todo contra el Reumatismo, Artrikismo crónicos.

Véndese en forma granulada é inyectable, en las principales farmacias

Herniados (trencats), leed:

La curación de las hernias, por los aparatos Torrent

El reputado ortopedico de Barcelona Sr. Torrent, estará en Valencia y en el Hotel de Roma, plaza de Villarasa, únicamente el lunes próximo, día 2 de Octubre, y recibirá á todos los herniados, trencats, que quieran con sus tan notables aparatos hallar su inocuo alivio y una curación segura de sus hernias.

Estos aparatos, que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la infinidad de curaciones obtenidas y que son el bello ideal de los pacientes, ciere absoluto del anillo herniario, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufren dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único é infalible, de todos los herniados.

Nadie debe, bajo ningún concepto, comprar brageros de clase alguna, sin antes ver primero los de este conocido ortopedista, no perdiendo la ocasión presente de poderle visitar en Valencia y en el Hotel de Roma, plaza de Villarasa, sólo y únicamente el lunes próximo, día 2 de Octubre, donde asimismo podrán visitarle todos cuantos lo deseen.

NOTAS.—En Jáliva el día primero, en la fonda Mayol. TALLERES Y DESPACHO EN BARCELONA, UNION, 13

Teatro - Apolo

Local fresco, cómodo y elegante.—Temperatura sana y agradable. Hoy Miércoles—Hoy Moda, bouquets para las señoras, teatro perfumado Gran sesión continua de cine, de 5:30 tarde á 12:30 n.

Exito del cuarto episodio de la extraordinaria film AVENTURAS DEL CABALLERO KERIGAN (El hombre más elegante de Nueva-York), titulado MAS QUE UNA CORONA 2 partes

Estreno de la sensacional film, marca Londres EL HOMBRE DE LAS DOS CARAS 4 partes, 2.500 metros

Estreno de gran risa de la film, marca Keystone LAS DELICIAS DEL HOGAR DE FATTY 2 partes

Precios: Preferencia, 0'25.—General, 0'10

SALÓN NOVEDADES

Compañía cómico-valenciana y castellana dirigida por los notables actores Manuel Taberner y V. Montesinos

A las 6:30, cine «Los demonios en el cuerpo» y «Sabater y detective».

A las 9:30, cine «Don Sabino» y «Fóra baix».

A las 11:30, cine «Cada ovella en sa parella» y «La cuerda floja».

Precios: Butaca, 0'40 pesetas.—Preferencia, 0'30. General, 0'15.

Gran Salón Kursaal

Music-Hall

Grandes funciones de variedades A las 8:10, 6:30, 9:30 y 11:30

Entrada por consumación - - - No hoy taquilla

ACADEMIA DE TELÉGRAFOS

C. Baileros, 36

En 1.º de Octubre se abre nuevo curso de preparación para ingreso en Telégrafos para la próxima convocatoria, que según noticias seguras se va á publicar dentro de este año para muchas plazas. Detalles y prospectos, en la Academia.

Trinquete de Pelayo

Hoy á las 4:30 se jugará un gran partido, á escalera, cuerda A 60 tantos Juego libre por los alamedos pelotaris Chiquet de Peoralva y Rafael, contra Cachahut, Maguinist y Rulliet. Precio: 15 céntimos.

BAR LA GRUTA

Servido por elegantes señoritas

En este establecimiento encontrará el público un esmerado servicio y géneros de primera calidad.

DOCTOR ROMAGOSA

(Antes Empedrado de las Barcas)

AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCAES)

NO HAY CASA que merezca tantos elogios por su correcto proceder y por el perfeccionamiento en sus tan afamados aparatos, como los que para cada «hernia» (trencadura) inventa para su curación el acreditado especialista de la Casa Vidal hermanos, de Barcelona.

Recomendamos, pues, á los pacientes no dejen de visitar al Sr. Vidal, quien se hospedará en el Gran Hotel de España los días 1 y 2 de Octubre, y recibirá á los que deseen curarse de sus hernias.

DOLORES DE ESPALDA PILDORAS FOSTER PARA LOS RIÑONES

Sin rival para combatir: Dolores de espalda y de piernas; lasitid de los miembros; enfermedades y debilidad de los riñones y de la vejiga y de las vías urinarias; cálculos; neurálgias; reumas; envenenamiento de la sangre por el ácido úrico; hidropesía, etc.

Precio: 3'75 el frasco DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Agentes generales: ALEMANY y Cia. Escudellers, 23, Barcelona.

Se envían franco de porte contra libranza de correo por dicha suma, más 25 céntimos para certificado, dirigida á:

Farmacia López Mayo Calle San Vicente, 17, Valencia.

Lápidas

Exposición permanente. Especialidad en el mármol negro de Bélgica. Precios reducidos. Bonacasa, Paz, 31, Valencia

Si usted necesita una cama sólida, elegante y económica,

VAYA

á la fábrica de Tamarit, calle Hospital, 1, 3 y 5.

PIQUER

DENTISTA Mercado y Ercilla, 30, p.ºal. VALENCIA

Presios económicos.

PRESERVATIVOS!

Inmejorables, finos é irrompibles marca «York», desde una peseta docena, se venden en LA INGLESA, San Vicente, 104.

Entrada muy reservada por la escalerilla.

PAPELERIA BOTELLA

San Vicente, 141

Libros de primera enseñanza, cartapacios, pizarras, pizarras, libretas, carpetas, lápices, portaplapas, reglas, etc.

Grandes victorias de las tropas francesas. - La toma de Combles -

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL
Madrid, 23.

Cierre de Bolsa

	CAMBIO pre- cedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	75'75	75'45
Exterior 4 por 100	91'50	92'00
Amortizable 5 por 100	97'40	97'50
Acciones Banco de España	457'00	457'00
Acciones Tabacalera	240'00	230'00
Cambios París	85'20	85'10
Cambios Londres	23'76	23'72

DE CASTELLÓN

Castellón, 25. 11 noche.

Desgracia.—Tormenta.
En Ares del Maestre, un muchacho que estaba jugando en el castillo, cayó desde una altura de 12 metros y quedó muerto.

Al amanecer desahogó sobre la capital una tormenta.
Llovió copiosamente, aunque duró la lluvia poco tiempo.

YANEZ.

LA CUESTIÓN POLÍTICA

Los sucesos de Manzanares.—El problema de Marruecos.—Lo que dice Ruiz Jiménez.

«El País» protesta contra los sucesos de Manzanares y culpa a las autoridades de los desórdenes que han ocurrido.

«El Libertad» dice: «La hora se habla de reconstrucción y de la necesidad de resolver definitivamente el problema de Marruecos. Sin esto, será estéril toda obra económica. Siempre que se ha tratado de esto en el momento, se ha conculcado en grandes rasgos del plan nacional.»

El conde de Romanones, pocos días antes de la caída de Dato, fijó los puntos principales de la política que hay que desenvolver en Marruecos, a saber:

Reducción de los gastos militares; acto de civilización en el ministerio de Estado de la dirección total de la acción; formación de un Consejo integrado por las representaciones políticas en el país; que no se inspire nuestra misión en el poder. «No ha llegado la hora de reanudar este plan.»

«En esto, es imposible reconstruir la España que Jiménez recibió, según costumbre, a los periodistas. Lo que su esposa estaba mejorada. Lo que recibió añadió una comisión de periodistas, que ha venido a Madrid para estudiar del empleo de la fuerza en Manzanares.»

«Lo que dice Ruiz Jiménez»
«El Gobierno tiene deberes que cumplir, siendo el primero el de mantener el orden. La guardia civil—sigue Ruiz Jiménez—para lo se creó. Se la otorgó de obra y repetió la agresión por la fuerza. De no haber sido así, el oficial que ya andaba habiendo sido sometido a un Consejo de guerra como le ocurrió a otro oficial en Sorja, por haber puesto en libertad a unos detenidos, ante la exigencia de los reclusos.»

«De Ciudad Real me comunican que reina tranquilidad. El gobernador fué a la capital para desahogar algunos asuntos, regresando inmediatamente a Manzanares. Se practicó un registro en el local de la Unión Oremial de Trabajadores, encontrándose allí los heridos por las balas de los obreros en Manzanares, uno ha empujado y ha habido necesidad de amputarle una pierna.»

Lo que dice Romanones.—La cuestión de los navieros.

«El jefe del Gobierno a los periodistas comenzó diciendo: «No tengo ninguna noticia que transmitir. Nos conenzaremos la labor parlamentaria cuando surgan en las Cámaras nuevas preguntas, sin previo anuncio.»

«Moya y Luca de Tena me han pedido para hablarme de la fórmula acordada para hacer frente al aumento de presupuesto. La Prensa es la que ha resultado perjudicada con motivo de la guerra. Los términos de la fórmula son ya conocidos. Se trata de una subvención que el Estado a los periódicos, sino de un subsidio del cual se reservará en cuanto a las circunstancias que lo motivaron.»

«El Consejo de Estado, constituido por representantes de todos los partidos políticos, ha aprobado la fórmula favorablemente, por unanimidad.»

«El Parlamento hay alguien que quiere que se le pida y se discutirá.»

«El Sr. Jiménez dijo que, según el Sr. Jiménez, España del Gobierno francés, ha sido ya contestada.»

«Si lo ha dicho el Sr. Jiménez, él dará cuenta de su departamento.»

«Los representantes de las Compañías na-

vieras permanecieron reunidos gran parte de la mañana en el Palace Hotel.

A las una y media de la tarde suspendieron la reunión para almorzar, indicando que volverían a reunirse a las tres de la tarde.

Dijeron a los periodistas que cambiaron impresiones acerca de la contestación que dió ayer el conde de Romanones a sus peticiones y comenzaron la redacción de un documento en el que dejarán fijada su actitud.

El documento de referencia no quedará terminado hasta última hora de la tarde.

A las tres y media han reanudado ya la reunión los navieros, en el Palace Hotel.

Ha durado dos horas esta segunda reunión.

«Al salir de ella, los navieros han dicho a los periodistas que nada en concreto habían resuelto, porque los asuntos que debatían eran de tal importancia, que algunos comisionados, no creyéndose facultados para resolver, saldrán esta noche para consultar con las entidades que representan.»

Los esfuerzos de los periodistas para arrancar alguna manifestación a los navieros se han estrellado contra la reserva de los interesados.

Persiguiendo un momio

Ahora se indica a Suárez Inclán para director de la Tabacalera.

TERRIBLE VUELCO

Un muerto y cuatro heridos graves.

Huesca.—Un carro que desde Alcubierre se dirigía a Zaragoza, conduciendo a una familia, volcó a consecuencia de espantarse la caballería.

Resultó muerto el conductor José Pérez Penhalva y heridos graves tres hombres y una mujer.

A Madrid

San Sebastián.—En el primer expreso marchó Dato a Madrid para asistir a las sesiones del Congreso.

Volverá a primeros de Octubre para recoger a su familia.

Los embajadores de Italia, Rusia y Francia regresarán a Madrid el sábado.

Foimidable tormenta

Cádiz.—Anoche descargó una formidable tormenta, quedando inundadas varias calles de la barriada de Puntales.

El agua ha ocasionado daños de consideración.

NOTA POLÍTICA

Villanueva asistió al despacho oficial, recibiendo la visita de varios diputados.

Manifestó que la sesión de mañana se abrirá a las tres y media.

Se dará cuenta de las comunicaciones recibidas durante el interregno parlamentario, y como son numerosas, se invertirá en dicha operación bastante tiempo.

Comenzarán después las preguntas si hay diputados que quieren hacerlas, pues hasta las seis nadie había expuesto el propósito de formularlas.

Tampoco se ha anunciado ninguna interpeleación.

Después se procederá al sorteo de las secciones.

Acaso comience la discusión de los dictámenes acerca de suplicatorios.

Los pedidos para procesar a los diputados por delitos de imprenta ascienden a 31.

Se propone la Cámara la denegación de 28 y la concesión de 3, que afectan a Pablo Iglesias, por la publicación en «El Socialista» de un artículo de Gerónimo Arcejo, artículos publicados en Palencia por José Tejero y otros que aparecieron en un periódico de Huelva, acordada este dictamen por la Cámara en su anterior etapa.

Las sesiones empezarán a las tres y media de la tarde, pues no se puede sin otro acuerdo del Congreso variar la hora propuesta de empezar las sesiones a las dos y media de la tarde.

Esto se hará en la sesión del lunes previa consulta con los jefes de las oposiciones, privadamente.

En seguida que haya dictámenes propuestos sobre la mesa, las sesiones serán de seis horas, conforme lo dispone el reglamento.

Villanueva se propone ser puntualísimo.

Abrió la sesión a la hora designada.

A un diputado que le preguntó si estarían en el salón cuando empiecen las sesiones a las dos y media, los que marca el reglamento para aprobar el acta, le contestó Villanueva:

«Eso es cosa de ustedes. Sin diputados no hay máquinas; conque ustedes verán.»

Villanueva ha considerado insensato cuanto le han atribuido los periódicos respecto a su decisión de introducir economías en el Congreso.

Lo que ha hecho es proponer a la comisión de Gobierno, anterior a una serie de economías, siguiendo las consultas con los respectivos jefes, para adoptar las determinaciones correspondientes.

Se refieren:

1.º A la cantidad de miles de pesetas que se gasta en caramelos y que hay que economizar.

2.º El impuesto de utilidades, que grava los sueldos de todos los empleados del Estado, la provincia y el municipio no lo satisficieron los empleados del Congreso porque se les abona tomando la cantidad necesaria para material.

3.º Igualmente se concede a los dependientes de la Cámara determinada cantidad para auxilio de habitación.

4.º Se da también a los empleados y dependientes una paga extraordinaria por Navidad.

5.º Una consignación de 20.000 pesetas para autografías de las Cortes, ya agotadas para biografías de hombres ilustres, la cual por su uso excesivo se suprime.

6.º Otra cantidad de 75.000 pesetas para el monumento a Alfonso XII, que se toma como material y que debe cesar, no sólo por el excesivo número de años que se viene pagando, sino porque se satisface de modo poco acertado en atención a que debe consignarse públicamente sometiendo esto a la crítica legal.

7.º Los gastos de coches han aumentado

considerablemente, pues antes había tres y ahora hay diez.

Deben quedar solamente los tres primeros.

A última hora de la tarde Romanones acudió a la Presidencia y celebró una extensísima conferencia con Villanueva.

Trataron del orden de los debates del Congreso y convinieron en que mañana se haga una pregunta sobre las horas de comenzar la sesión.

En el Congreso se ha advertido hoy la proximidad de las sesiones.

Han acudido bastantes diputados que han regresado a Madrid llamados por el Gobierno.

Notados ministeriales no participan del optimismo de Romanones ni les inspira gran confianza la futura labor parlamentaria.

El jueves se reanuda en el Congreso el debate sobre el proyecto de beneficios extraordinarios de Guerra.

Romanones ha enviado un besalmano a los diputados que forman parte de la comisión anunciándolo y rogándoles que no falten a la sesión.

Comé se ha dicho, Alba leerá los proyectos económicos el día 29.

Para mañana han anunciado su llegada a Madrid la mayor parte de los diputados catalanistas y pasado llegarán los restantes.

TOROS

QUINTANAR DE LA ORDEN

Vázquez, Gallito y Vázquez II

Gran lleno, a pesar de la lluvia y el viento. Toros de Vicente Martínez.

El primero, negro. Vázquez toreó por verónicas superioresísimas.

(Ovación.)

Toma el comentario cuatro varas, por dos caídas y un jaco.

Vázquez y Gallito hacen quites primorosos, siendo ovacionados.

El bicho es bravo.

Vázquez ejecuta una faena valerosa y artística, dejando un volapié cojosal.

Siéntase en el estribo, y el bicho rueda a sus pies.

(Ovación, oreja y rabo.)

Segundo, negro.

Gallito dibuja unas verónicas ceñidas, una navarra y una larga.

(Ovación.)

Hay cuatro puyazos, tres fumbos y un caballo.

Gallito hace un quite fenomenal en una caída de peligro.

Vázquez ejecuta otro precioso.

(Ovación a los dos.)

Gallito realiza una faena difícil de describir, dando pases de todas clases, merced entre pitones.

Dibuja cinco naturales extra, en medio de adornaciones y a los acordes de la música. Luego atiza una estocada fenomenal.

(Gran ovación, las dos orejas y el rabo.)

Tercero, Vázquez II ejecuta unas verónicas admirables.

(Ovación.)

Vamos tres, por dos caídas y un rocín.

Manolo Vázquez muéstrale entre un verdadero diluvio, adornándose y colocando un pinchazo y media estocada superior.

(Ovación.)

Al salir el cuarto arrecia el diluvio, habiendo necesidad de suspender la corrida.

SAN MATEO

Los novillos de Miramón, buenos.

Ramitos estuvo superior toreando y matando.

Al segundo lo cambió de rodillas en los medios, entusiasmando al público.

Vicente Pastor, enfermo

El matador de toros Vicente Pastor se encuentra enfermo en Madrid con bastante fiebre.

El miércoles regresó de Talavera, después de pasar varios días en la finca de un amigo.

Un cólico le obligó a guardar cama, y el viernes, algo mejorado, salió de noche, cogiendo un fuerte enfriamiento, que lo retiene en cama.

Se lamenta de haber recibido varios telefonemas de Barcelona, afirmando algunos aficionados que fue el miedo lo que le hizo no ir a Barcelona el domingo a torar los toros de Mirra en unión del «matador» chotos Gallito.

Dice que se reserva los comentarios a esos telefonemas, pero que está dispuesto a demostrar en Barcelona, como lo ha hecho en otras plazas, que no le asustan las corridas de Mirra ni ninguna clase de ganado.

Hoy se hallaba algo mejorado.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde, dice:

«Al Norte del Somme nuestras tropas llegadas a los límites de Fregicourt se han apoderado enteramente del pueblo. Durante la noche nuestros elementos avanzados han penetrado en el Cementerio de Combles, mientras otros reconocimientos alcanzaban los límites del Sur del pueblo.»

Uno de nuestros destacamentos se apoderó de varias trincheras situadas al Suroeste de Combles, haciendo prisionera una compañía.

«En otros puntos del Este del frente nuestras tropas han organizado las nuevas posiciones conquistadas al enemigo.»

«Este ha reaccionado, especialmente sobre nuestra ala izquierda, donde los contraataques alemanes lanzados ayer sobre nuestras posiciones situadas entre la carretera de Bsthune y el Somme han sido rechazados por nuestros fuegos.»

La cifra de prisioneros illesos hechos ayer, es de 800.

En la orilla derecha los alemanes han realizado ayer un violento ataque entre la obra de Thiamont y Fleury, donde nuestros tiros de contención y los fuegos de nuestras ametralladoras han detenido fácilmente al adversario que ha sufrido grandes pérdidas.»

París.—(Oficial).—Frente de Oriente. Entre Struma y el Vardar, hubo cañones y vivas escaramuzas en el frente inglés, región del lago Doiran.

En el frente serbio ninguna acción de importancia.

Nuestra artillería ha cañoneado violentamente las posiciones búlgaras de la orilla derecha del Erob.

Al este de Florina, las tropas francesas, violentamente contraatacadas por importantes núcleos búlgaros, resistieron magníficamente todos los asaltos del enemigo, que diezmado por nuestro fuego, se retiró en desorden, sufriendo cruentas pérdidas.

Al Oeste de Florina, los rusos, en unión de nuestras tropas, han trabado combates al Norte de Armenko, haciendo 50 prisioneros y cogiendo cuatro ametralladoras.

COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—(Oficial). Nuestras tropas han atacado hoy al Sur del Anere con éxito.

En todas partes han sido asaltadas en un frente de seis millas entre Combles y Martigny y profundidad de más de una milla.

Han caído en nuestro poder los pueblos fuertemente defendidos de Norval y Les Boeufs, así como varias líneas de trincheras.

El pueblo de Marval, situado en las alturas al Norte de Combles, con trincheras, con sus canchales y con fuertes alambradas, constituía una fortaleza formidable.

La posesión de estos dos pueblos tiene gran importancia militar, pues corta casi las comunicaciones con Combles.

Se han hecho gran cantidad de prisioneros y se han cogido muchas ametralladoras y otro material de guerra.

Producimos muchas bajas al enemigo.

Nuestras tropas relativamente pequeñas en comparación con el resultado obtenido.

Ayer hemos destruido en combates aéreos seis aparatos enemigos, obligando a aterrizar averiados a otros tres.

Fallan tres de los nuestros.

Grandes éxitos de los aviadores franceses.

París.—Durante la jornada de ayer los aviadores franceses han librado 47 combates en el frente del Somme.

Cinco aviones alemanes han sido derribados, otros tres seriamente averiados aterrizando y otro, ametrallado desde poca distancia, cayó sin gobierno.

Se han distinguido el subteniente Neurteaux, que ha derribado el octavo aparato, el ayudante Dorme, el ayudante Lemir que atacó un aparato alemán y luego de duro combate lo derribó cerca de Etain.

Es el undécimo derribado por este piloto.

La escuadrilla ha arrojado 120 bombas de 200, sobre los Altos Hornos de Dillingen y las fábricas de las estaciones de Metz y Sablons, 22 sobre los Altos Hornos de Rombach y sobre la vía férrea de Thionville.

Cuatro aeroplanos-cañones franceses han tirado 82 bombas sobre las organizaciones alemanas de Saitly y bosque de Saint West, 30 proyectiles, sobre campamentos de la región de Mont-a-Coeur; otros 12 sobre las instalaciones militares cerca de Hazzanne; 102 bombas, sobre la estación y almacenes de Guiseard y estación de Noyon; 52 sobre los aeródromos de Hervilly y otras sobre varias estaciones.

Un aparato alemán ha arrojado dos bombas sobre las dunas del Norte de Calais, sin ningún resultado.

La situación general

París.—La situación general en todos los frentes de la guerra sigue siendo favorable para los aliados.

La ocupación por los franco-ingleses de los pueblos de Morval y Les Bouts y las trincheras del pueblo de Combles, fuertemente defendidas tienen excepcional importancia, porque deja cortadas casi completamente las comunicaciones de Combles, estrechando el cerco de este pueblo, haciendo difícilísima la continuación de su resistencia.

La situación en el frente oriental ha tenido pocas variaciones.

Los rusos continúan obteniendo triunfos.

En el frente italiano también son satisfactorias las noticias.

Trento, Revoreto y Tolzano evacuadas.

Milán.—Se ha sabido que las ciudades de Trento y Revoreto y Tolzano han sido evacuadas por la población civil austriaca.

Movimiento aliado en Grecia.

Atenas.—El movimiento patriótico de Grecia en favor de los aliados aumenta rápidamente.

Venzelos ha marchado a Creta, al frente de un grupo de voluntarios acompañado de un almirante, un general y muchos oficiales.

Hán a Salónica a ponerse al frente del movimiento venizelista.

Venzelos publicará un manifiesto al pueblo griego explicando el objeto del movimiento e invitando al rey a ponerse a la cabeza.

El comandante general de Corfu ha marchado también a Salónica con 100 oficiales.

La guardia personal cretense del rey Constantino ha sido disuelta.

Más victorias rusas

Odesa.—Los rusos han obtenido nuevas victorias en Cobruja, habiendo hecho 2.000 prisioneros.

Los inútiles de 1890 al 95

Amsterdam.—El ministro de la Guerra de Prusia ha pedido la revisión de los inútiles de las quintas de 1890 al 95 y el examen de la quinta de 1918.

Grandes victorias de las tropas francesas

París.—La ciudad de Combles ha sido hoy tomada por las tropas francesas.

A consecuencia de las últimas operaciones van hasta ahora reconquistados 43 pueblos.

Desde el 1.º de Julio hasta ayer han sido derribados 250 aparatos enemigos.

Han sido incendiados 22 aeródromos y bombardeados con éxito 142 objetivos enemigos, lanzándose un total de 5.426 bombas de todos los calibres.

Lo que dice el ministro de Hacienda rumano.

Bucarest.—El ministro de Hacienda ha declarado que Rumania dispone actualmente de un millón de hombres apenas las provincias que le corresponden hayan sido reconquistadas.

Cuenta además con 700.000 bayonetas.

Añade que dentro de muy poco tiempo Serbia renacerá de sus cenizas más potente que nunca y concurrirá con Rumania a destruir todas las esperanzas fundadas por los alemanes.

Los aliados encontrarán con Rumania un auxiliar capaz de secundar sus esfuerzos para mantener la superioridad política y económica agregando que la victoria definitiva está asegurada.

La toma de Combles

En el Congreso ha sido muy comentada la toma de Combles por las tropas francesas.

Se le atribuye gran importancia por la situación estratégica y el efecto moral que en los aliados producirá esta victoria.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Roma.—El comunicado oficial dice así: «Incesante y eficaz fuego de nuestra artillería contra la cumbre del monte Cimone.»

Hicimos fracasar una tentativa del adversario que tendía a ocupar la posición de la cabeza de Venoi.

La artillería enemiga continuó ayer el bombardeo intenso contra las posiciones del Noroeste de Curiel, sin éxito.

En el alto Cordewole cuantos ataques inició el adversario contra las posiciones que conquistamos el día 23, en la cumbre del monte Syeff fueron rechazados causándonos nuestras tropas serias pérdidas.

En el resto del frente nuestras acciones de artillería provocaron incendios en Pescote, valle de Corvára y torrente de Goderú.

El enemigo lanzó algunas bombas sobre los arribales de Gorizia.

Los aviones enemigos arrojaron bombas sobre Grigno y Cisman, en el valle de Brenta.

Hubo un muerto y algunos heridos.

El victorioso avance italiano

Roma.—La agencia Stefani publica la siguiente nota:

«La conquista de la cúspide de Hardinal al Noroeste de Kaurial, publicada en Voletri hoy, es otro paso del método y resuelto avance que nuestras tropas llevan a cabo en la larga y elevadísima cresta rocosa que se extiende entre los valles de Avisio Travignolo y Venoi Oisman.»

Desde la segunda mitad de Julio hasta hoy, nuestras tropas han conquistado una serie de importantes posiciones de esta formidable barrera, tales como los desfiladeros de Rolle, Colbrayon, Norte de Coutyol y otras posiciones que permitieron acercarse a importantes cúspides, tales como Gardinal, conquistada ayer con valor.

Esta gradual ocupación de la barrera rocosa, consiste en dominar la carretera de Dolomita, que construyó Austria para reunir el frente del Trentino con Codora, con carácter de seria amenaza.

Representa la progresiva conquista de la línea formada por la cúspide entre Avisio, Venoi y Cisman, para seguridad de Lincon y la comunicación enemiga en la carretera en que el largo por Carvalse va a unirse con Fran y la línea de Binzommo en Trento.

Queda demostrado por el gran número de batallones de montaña que el mando austriaco tuvo necesidad de concentrar en esta región, y puede decirse que son varias las divisiones pertenecientes a las mejores tropas austriacas, que hoy tienen la misión de oponerse a nuestro avance, en la región defendida hace unos cuantos meses por unos pocos batallones y se ve que las fuerzas adversarias están aumentadas.

A pesar de esto y de su desesperada resistencia, no pudieron, sin embargo, detener el avance de las tropas italianas.

Los rumanos en Transilvania.—El ejército que lucha.—Expulsados de Alemania.

Bucarest.—La ocupación de la localidad de Odorhei, Transilvania, importante centro rumano en un afluente del Muresh, asegura el resultado casi completo de la ocupación del territorio de Transilvania comprendido en el triángulo formado por dos lados por los Cárpatos que forman la frontera rumana y el otro por una línea derecha que va de Dornaba a la frontera de la Bukovina y Orsova, en el Danubio, o sea más de un cuarto de la superficie de Transilvania, ó 20.000 kilómetros cuadrados.

De esto resulta que el frente rumano en Transilvania que en un principio tenía la considerable extensión de 600 kilómetros, será reducido a una milla.

En Dobroudja han tenido los rumanos nuevos éxitos sobre el ala derecha enemiga.

Los alemanes hechos prisioneros en Dobroudja, por temor a represalias de los rumanos a consecuencia de las atrocidades cometidas por los búlgaros gritan levantando las manos: «Somos alemanes, no búlgaros.»

Amsterdam.—El ministro de Rumania en Berlín y su esposa junto con el personal de la embajada y cincuenta rumanos expulsados de Alemania, llegaron la pasada noche a Copenhague de donde se dirigieron a Bucarest.

Las autoridades alemanas les proporcionaron un tren especial con coches salones y pusieron a su disposición empleados que los acompañaron hasta Copenhague.

Bucarest.—El ejército rumano continúa la lucha en el monte Callman, acercándose a las trincheras austriacas del Sudoeste de Dornatrava.

TAUROMAQUIA

Para el domingo

La novillada económica que se suspendió el día 17 se celebrará el domingo próximo, pero corregido y aumentado el cartel, pues se lidiarán seis bonitas reses salamanquinas, que despacharán Paco Baró, que por deferencia a la empresa ha accedido a tomar parte en una corrida sin picadores, Arcaso, nuevo en Valencia y David.

Además, el niño Manolito Granero matará un eral de la misma ganadería. A pesar de tan gran programa los precios serán los mismos que de costumbre en esta clase de espectáculos.

Escuela de Peritos Agrícolas de Burjassot

Se hace público, para conocimiento de los interesados, que los exámenes de ampliación de dibujo lineal y dibujo topográfico de los alumnos de primer año, se verificarán hoy 27 en vez del 29 del actual y los de dibujo lineal de ingreso mañana en lugar del 30 de, actual, ambos exámenes a las ocho de la mañana.

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

Las lluvias del día 24 fueron insignificantes y escasas por lo general, alcanzando sólo alguna importancia en los sectores más occidentales, por la parte de Abtao y Cuenca. En cambio llovió por la mañana de dicho día abundantemente y muy fuerte desde Sagunto hacia el Norte, sin que las lluvias rebasasen la zona inmediata al litoral ni se extendiesen más allá de Castellón.

Noticias teatrales

MARINA.

Por Amparo Guillén. Mañana se celebrará en este teatro una gran velada necrológica para honrar la memoria de la gran trágica Amparo Guillén, y costear popularmente la artística lápida que ha de dar su nombre a una calle del Caballero.

OLIMPIA.

El próximo sábado se celebrará la inauguración de la temporada en este teatro, debutando la gran compañía de ópera cómica y opereta de Amadeo Granieri, que estrenará la ópera en tres actos 'El Res', uno de los más grandes éxitos de esta compañía.

Balneario de la Fuente del Hortelano

BUÑOL

Aguas medicinales sin rival. Curación de las enfermedades del estómago, riñones, hígado y bazo. A cinco minutos de la población. Precios económicos.

LACTOBULGARINA

Simbiosis de fermentos lácticos y búlgaros en cultivo líquido y al máximo de vitalidad. Indicaciones: Gastroenteritis, agudas y crónicas, auto-intoxicaciones de origen intestinal, etc.

Los niños débiles y tristes

Las madres que están criando, las jóvenes en el período crítico, los convalecientes y personas debilitadas, deben tomar el tónico por excelencia, Tropón, Palladón y bizcochos de carne, que da salud, vigor y fuerza, regenera la sangre de los anémicos y devuelve la energía a inapetentes y debilitados. Pida folleto gratis.

Maquinerías Cortadoras Tapeteras

Se necesitan en la fábrica de calzado, Timoneda, 11 al 15 (travesía de Arrancapinos), junto a la fábrica de muebles del Sr. Suay.

se con Balzac, literato que él sólo tiene más vicios que los siete adoradores que la siguen. La señorita Cielón, cuya protagonista está encomendada a artista tan eminente como la señorita Susanne Armelle es de una belleza sin límites como pocas veces se presentará; en la variedad de trajes que exhibe no se sabe qué admirar más: si el arte con que están confeccionados o la elegancia de la señorita Armelle, que es un figurín de última moda. «La señorita Cielón» es una cinta que reúne todas las buenas cualidades: belleza y finura en los artistas, por lo que la recomendamos a las personas de buen gusto.

Vida Municipal

El Alcalde firmó ayer un libramiento por Resúltas, a nombre de D. José María Gisbert, importante 159.037,12 pesetas.

Cine Sorolla.

Ayer, a pesar del mal tiempo, hubo mucho público en este elegante salón, admirando las bellezas de la grandiosa película 'El porvenir en acecho'.

CUESTIONES OBRERAS

A todos los obreros de la Casa del Pueblo

en particular a los tallistas.—Cumpliendo con los deberes impuestos de difundir la enseñanza, ponemos en vuestro conocimiento que el día 2 de Octubre quedará oficialmente abierta la clase de dibujo y modelado práctico instalada en la Casa del Pueblo.

Sucesos

Niño ahogado. Un niño de dos años, llamado Francisco Mollá Vidal, junto a una cisterna que existe en la casa de campo, denominada «Borrás de Arriba», cayó al agua, muriendo ahogado.

Juegos prohibidos.

En la casa del vecino de Mogente, Ramón Baretta Pérez, situada en la calle de Bonaire, el alcalde, acompañado de la guardia civil, ha sorprendido una timba, incautándose de barajas y dinero, y deteniendo a cuatro jugadores, que han sido entregados al juzgado.

Muchacha impertinente.

En Liria, una joven llamada Rosario Martínez Meringano ha tenido la perversa idea de atar un hilo a la alabada de la casa del cura, D. Pascual Pastor García, calle de San Francisco, número 65, colocándose a alguna distancia, tirando del cordel, con el propósito de causar molestias.

Denuncias.

La guardia civil de Villamarchante, Cuartel de Poblet, Cuartel, Tous y Ayora ha formulado varias denuncias de carreteros, por infringir el reglamento de policía de caminos; pastores, por pastoreo abusivo, y cazadores, por cacería de licencia.

A Amparo Olmos, del horno de Nadór, dos piezas cortas de peso. A Ramón Verniá, cruz de Misjata (tienda), 14 piezas de forma no autorizada. A José Armau, calle En Blanch, 1, 69 piezas de forma no autorizada.

Espectáculos

Teatro Apolo.— Sesión continua de cine de tarde a 12'30 noche.

Teatro Ruzafa.— Sesión continua de cine de tarde a 12'30 noche.

Salón Novedades.— A las 8'30. Cine. Los niños en el cuerpo y Saboteo y detective. A las 11'30. Cine. Don Sabino y Forá buir.— A las 11'30. Cine. Cada oveja en su parrilla y La ciudad roja.

Cine Regiles.— Sesión continua de cine de tarde a 10'15 noche.

Cine Sorolla.— Películas sensacionales y de actualidad, hoy sesión continua, desde las 4'30 tarde.

Gran Salón Kursaal.— Gran Musical. Toda noche extraordinario programa de variedades, trata por consumación. Sesiones 3 tarde y 10 noche.

Estafa. Se ha dado cuenta al juzgado de guardia de una estafa de 140 pesetas, hecha a don Rafael Ferrer Girbes, propietario de un almacén de bicicletas, establecido en la calle de Moratín.

Otra estafa. Un cosechero de Albuixech llamado José Fito Tortajada dió parte ayer tarde al juzgado de guardia de un sujeto llamado Ramón Noguera le está 500 pesetas, que le cobró por orden de un embarcador llamado Luis Miralles, resultando que ni éste dió orden alguna de cobro ni ha tenido intervención en el hecho.

Disputa y agestión. Antonio Valverde Valero, de 24 años, tuvo en Monte Olivete una discusión violenta con un individuo apodado Canacha, llegando a tales términos, que el Canacha le dió un golpe con la hoz, produciéndole una herida contusa en la cabeza.

Un herido. En la Casa de Socorro del Museo fué atendido Adolfo Peraltá Forment, de 17 años, que presentaba una herida de 12 centímetros de longitud en la parte derecha de la cara.

Según manifestó le produjo la herida un sujeto a quien sólo conoce de vista, con una navaja, en el Trinquete de la calle de Marchalenes, dándose a la fuga.

Pronóstico grave. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

ACADEMIA de IDIOMAS. Cursos graduados diurnos y nocturnos. FRANCÉS, INGLÉS, ITALIANO, ALEMÁN. Cursos Especiales de Correspondencia Comercial. Método rápido y nuevo para escribir correctamente estos idiomas, dedicado especialmente a los que se destinan a la carrera comercial.

El Colegio de la Alianza Francesa. CALLE ISABEL LA CATÓLICA, NÚMERO 10. Instalado en un edificio de moderna construcción que reúne inmejorables condiciones higiénicas y en el cual han residido durante 16 años las Hermanas Dominicas. Unico establecimiento francés de esta capital puesto bajo el patronato del señor cónsul de Francia.

Tennis callos, ojos de gallo, verrugas o durezas en los pies? Usad al momento 'Callicida Veloz' del Dr. Cuervo, que os cura radicalmente y sin dolor. Nada de parches ni remedios secretos!

Gramófono. Por 80 pesetas se dará un completamente nuevo, de potentísima voz y con 30 discos de 25 y 27 centímetros. G. del Bisbe, 11.

AGUAS DE BARRACAS. MANANTIAL CHALET. LITINO - SÓDICAS - RADIO - ACTIVAS. La mejor agua de mesa por su pureza, grado hidrotimétrico y propiedades medicinales, es la de manantial chalet de Abascal, en término de Barracas.

Sastre. Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices a jornal. San Vicente, 122, pral.

Balneario de la Fuente del Hortelano. BUÑOL. Aguas medicinales sin rival. Curación de las enfermedades del estómago, riñones, hígado y bazo. A cinco minutos de la población. Precios económicos.

Gramófono. Por 80 pesetas se dará un completamente nuevo, de potentísima voz y con 30 discos de 25 y 27 centímetros. G. del Bisbe, 11.

AGUAS DE BARRACAS. MANANTIAL CHALET. LITINO - SÓDICAS - RADIO - ACTIVAS. La mejor agua de mesa por su pureza, grado hidrotimétrico y propiedades medicinales, es la de manantial chalet de Abascal, en término de Barracas.

Vapores Ibarra y compañía de Sevilla. PARA Montevideo y Buenos Aires. EL VAPOR CABO TRES FORCAS. saldrá el 30 del corriente, admitiendo carga para dichos puertos.

LACTOBULGARINA. Simbiosis de fermentos lácticos y búlgaros en cultivo líquido y al máximo de vitalidad. Indicaciones: Gastroenteritis, agudas y crónicas, auto-intoxicaciones de origen intestinal, etc.

Gramófono. Por 80 pesetas se dará un completamente nuevo, de potentísima voz y con 30 discos de 25 y 27 centímetros. G. del Bisbe, 11.

Clínica 'La Salud'. Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las Enfermedades secretas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos.

DUTRÚS Y CARSÍ. Servicio de vapores directos para Cette. El vapor Teresa Fábregas saldrá el día 27 del corriente, admitiendo carga y pasajeros.

Los niños débiles y tristes. Las madres que están criando, las jóvenes en el período crítico, los convalecientes y personas debilitadas, deben tomar el tónico por excelencia, Tropón, Palladón y bizcochos de carne, que da salud, vigor y fuerza, regenera la sangre de los anémicos y devuelve la energía a inapetentes y debilitados.

Gramófono. Por 80 pesetas se dará un completamente nuevo, de potentísima voz y con 30 discos de 25 y 27 centímetros. G. del Bisbe, 11.

COMPANÍA VALENCIANA de Vapores Correos de África. Servicio de vapores rápidos especialmente propios para el transporte de fruta y vino. Para LIVERPOOL. El vapor GRAVINA cargará el día 27 de Septiembre.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués. Calle Sorní, 2, enfle. y en el Grao. Muelle Poniente 10.

Se alquilan y venden sillones, mesas y veladores para café, también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpapates, básculas, moquetas de cristales, soculadas, mostradores de mármol, y otros muchos efectos. Torno, 48, Valencia.

Sastro. Se necesitan oficiales, medios oficiales y aprendices. Razón: Bisbe, 10, esquina puerta.

Acordeones superiores. Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 3 (junto a la cañisería El Sol), y en el n.º 8 (rincon). Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

COMPANÍA VALENCIANA de Vapores Correos de África. Servicio de vapores rápidos especialmente propios para el transporte de fruta y vino. Para LIVERPOOL. El vapor GRAVINA cargará el día 27 de Septiembre.

Maquinerías Cortadoras Tapeteras. Se necesitan en la fábrica de calzado, Timoneda, 11 al 15 (travesía de Arrancapinos), junto a la fábrica de muebles del Sr. Suay.

Café de la Compañía Colonial. Son siempre los preferidos. CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos a 0'60 pesetas cajita.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES. El Micalé.—En el teatro de esta ciudad la sociedad celebró una función, con el título de la Agrupación Instructiva de los niños de la Casa de la Instrucción. Se representó «Día de próbas», que interpretado con singular acierto por los heritos Hernández (C. y T.) y Regües y jóvenes Serrano, Marcelino, Benito y Miquel, romanzal «La Geisha» y después la polonesa «El Barbero de Sevilla».

Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRIKA y Ferrer Peset Hermanos. Para CETTE (directo). Salidas trisemanales. Para MARSELLA (directo). Salida semanal. Admitiendo carga y pasajeros.

PHONO HISPANIA. Discos a dos pesetas; agujas y gijinas inglesas a tres reales cada una de 200. Reparaciones garantizadas. compran y cambian discos. G. del Bisbe, 11.

Vapores Ibarra y compañía de Sevilla. PARA Montevideo y Buenos Aires. EL VAPOR CABO TRES FORCAS. saldrá el 30 del corriente, admitiendo carga para dichos puertos.

DUTRÚS Y CARSÍ. Servicio de vapores directos para Cette. El vapor Teresa Fábregas saldrá el día 27 del corriente, admitiendo carga y pasajeros.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía. A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués. Calle Sorní, 2, enfle. y en el Grao. Muelle Poniente 10.

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamós y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.